

Poitiers, le 30 mars 2023



Rencontres dans le canton de Migné-Auxances

Alain PICHON, Président du Département de la Vienne, accompagné de Séverine SAINT-PÉ et Benoît PRINCAY, Conseillers Départementaux du Canton de Migné-Auxances, ont rencontré ce jour, le personnel du collège Jean Rostand de Neuville-de-Poitou et de la Résidence Autonomie du Moulin à Cherves et ont visité l'entreprise Stivent Industrie à Mirebeau.

➤ Collège Jean-Rostand – Neuville-de-Poitou

Douze agents du Département de la Vienne interviennent au sein du collège Jean Rostand qui a accueilli, à la rentrée de septembre 2022, 632 élèves.

L'établissement travaille sur plusieurs axes de travail pour favoriser la réussite de tous les élèves et participer au bien-être des élèves, et plus globalement de toute la communauté éducative. Plusieurs actions ont ainsi été menées dans le cadre du projet d'établissement afin de :

- **Faciliter leur insertion professionnelle** : interventions régulières de chefs d'établissement de lycées, mini-stages pour les élèves, découverte de la faculté des sports, mise en place du dispositif « Trouve ta voie » pour leur orientation et « Sciences en mouvements d'elles » pour valoriser les parcours professionnels des femmes dans le domaine de la science.
- **Améliorer la vie et le bien-être de l'élève** avec des tutorats 6ème–5ème, une journée d'intégration pour les 6èmes, des projets de sensibilisation sur l'égalité filles/garçons.
- **Co-construire et améliorer le fonctionnement de l'établissement** avec une communication interne orchestrée par le Principal entre tous les acteurs du collège : professeurs, vie scolaire et agents de la collectivité.
- **Renforcer ses échanges et construire des partenariats avec la Commune, la Communauté de Communes et le Département de la Vienne.** Dans le cadre du dispositif de découverte du patrimoine les élèves de 3ème ont par exemple découvert le site gallo-romain de Sanxay.

L'établissement est pleinement engagé dans une démarche de développement durable. Grâce à la plateforme agrilocal86, mise à disposition par le Département de la Vienne, **38% des produits proposés par l'établissement sont des produits locaux, dont 11,3 % issus de l'agriculture biologique.**

Le collège a également été accompagné par le Département de la Vienne dans le cadre du dispositif ZéroGaspi86 pour réduire ses déchets.

Le collège Jean Rostand fait partie des établissements pilotes du dispositif Territoires Numériques Educatifs, qui vise à lutter contre les risques de décrochage scolaire et la fracture numérique. Dans ce cadre, une salle est en cours d'aménagement pour **proposer un lab pédagogique numérique avec grand écran tactile interactif, des ordinateurs portables avec charriots de recharge mobiles et du mobilier adaptable.**

L'Espace Numérique de l'Education et de la Jeunesse (ENEJ), s'appuyant sur « Pronote », sera mis en service au printemps 2023. Il permettra au Département de la Vienne de **communiquer directement avec les familles, qui pourront avoir connaissance de l'ensemble des politiques départementales destinées aux jeunes.** Ce nouvel espace leur permettra également d'avoir accès aux ressources numériques financées par le Département de la Vienne.

➤ **Résidence Autonomie du Moulin – Cherves**

Ouverte en 1976, **la résidence autonomie dispose de 25 appartements de 31m² pouvant accueillir 29 personnes**, dont un meublé pour l'accueil de personnes âgées démunies en hébergement temporaire. La résidence répond aux besoins de la population locale. Les résidents sont issus principalement de la commune et des alentours proches. La Résidence Autonomie du Moulin est gérée par la Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) de Cherves, et dirigée par Madame Michèle PETREAU, Présidente du CCAS.

L'établissement offre tout le confort nécessaire et des espaces de vie conviviaux, avec un personnel très investi et à l'écoute pour faciliter la poursuite des liens familiaux et maintenir un maximum d'autonomie.

Les appartements sont agrémentés d'un jardin au rez-de-chaussée avec une entrée indépendante. Les résidents ont la possibilité d'aménager leur intérieur à leur goût en apportant leurs meubles et affaires personnelles. Ils disposent également d'espaces collectifs : salle à manger, hall d'accueil, chambre meublée avec toilettes et salle d'eau pouvant accueillir leurs familles. Ils bénéficient d'un tissu local dynamique avec des commerçants ambulants, des associations, la bibliothèque et le musée, des professionnels médicaux et paramédicaux choisis par les résidents (médecins, infirmières, kinés, pédicure, services de l'A.D.M.R.). Les repas sont confectionnés sur place, élaborés avec des produits frais et locaux.

Dans cet établissement à taille humaine, les résidents sont très impliqués dans la vie du foyer. Ils disposent d'une boîte à suggestions et se réunissent régulièrement lors de rencontres. **Un conseil de vie sociale a été créé pour formuler leurs demandes et maintenir des échanges réguliers.**

L'établissement est habilité à l'Aide Sociale à l'Hébergement (ASH), pour une place.

Un Contrat Pluriannuel d'Objectifs et de Moyens a été signé, entre la Résidence Autonomie et le Département, en novembre 2022 pour une période de 4 ans.

➤ **Stivent Industrie – Mirebeau**

Créée en 1963, cette entreprise est spécialisée dans la conception, la fabrication, l'installation d'équipements aérauliques à destination des industriels : ventilateurs, cyclones, cabines de

pulvérisation, brouillards d'huile, cabines mobiles, tuyauteries, dépoussiéreurs industriels, ensemble de décompressions et gammes de tables aspirantes.

En 2012, elle a été reprise par la Holding Conform dont **Philippe BECEL est le PDG, et compte désormais 28 salariés et deux unités de fabrication. Avec un savoir-faire industriel reconnu, sa clientèle s'est élargie, notamment dans le bâtiment et l'aéronautique. Elle travaille actuellement avec des grands donneurs d'ordre tels que Airbus, Dassault, Groupe Lisi Aerospace, Safran, Groupe Iauak, ou encore CRMA Michelin.**

Stivent Industrie investit régulièrement dans ses outils de production. Elle a réalisé des investissements pour améliorer sa performance industrielle tout en limitant son impact écologique et en préservant la santé de ses collaborateurs.

Afin de développer son activité, la société a lancé un projet d'agrandissement de sa structure, avec l'ouverture d'une entrée sur la route principale en 2022. La seconde phase est actuellement est en cours avec un architecte pour l'élaboration des plans, ce projet verra le jour à la fin de l'année 2023.